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solo, dopo il disciolto 
Museo Storico Agrico-
lo. Tra poco avremo a 
disposizione le scuole 
del capoluogo com-

pletamente adeguate anche sotto il 
profilo energetico e si avvierà l’enne-
simo stralcio di asfaltature di varie vie 
ammalorate. E finalmente avranno 
inizio i primi interventi suggeriti dal 
primo Piano delle Acque approvato a 
Fontaniva. Siamo alla vigilia dell’esta-
te, spero sia lieta per tutti, mi permetto 
di raccomandarvi di non dimenticare i 
più deboli e in particolare gli anziani. 
Un caro saluto a tutti i concittadini.

Il Sindaco dr. Lorenzo Piotto

PS. Ho visto le foto del nuovo pozzo 
scavato nel villaggio di Don Daniel in 
Camerun, anche con l’aiuto dei Fonta-
nivesi. Ottimo esempio per migliorare 
davvero il mondo in cui viviamo.
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Li abbiamo portati e ancora li portia-
mo, tutti o quasi, i blue jeans e così 
ho pensato che una nota se la meri-
tino. Ho avuto accesso ed ho lavo-
rato sulle annotazioni di un amico, 
manager nel settore tessile, giorna-
lista e scrittore del quale non faccio 

Blue Jeans. Dai cow-boys a Giorgio Armani
di Renato Ganèo

IL PUNTO DI VISTA DEL DIRETTORE

il nome (le sue iniziali sono A.P.) 
perchè è recentemente entrato 

in politica e preferisco evita-
re malintesi. I jeans furono 
un’icona della libertà ne-
gli anni sessanta e ancora 
oggi restano un simbolo. 

Pochi conoscono la storia 
dell’indumento più diffuso 
della nostra epoca, i blue je-
ans, e dei tre ingredienti che 

li compongono: cotone, inda-
co e confezione. Nessun altro 

capo d’abbigliamento si è 
mai dimostrato così versa-
tile e allo stesso tempo resi-
stente ai cambiamenti della 
moda e del costume. Ver-
satile, perché sono sia abi-

to da lavoro che indumento 
raffinato, sempre capaci di 

donare emozioni a chi 
li indossa e, se già in là 
con gli anni, facendo 
tornare i ricordi del-
la giovinezza. La loro 
produzione rispetta 

l’ambiente, infatti il co-
lore indaco viene usato 

anche per preparare dolci e 
confetti; i Tuareg, gli uomini blu del 
deserto, hanno questo nome per la 
colorazione delle loro vesti, tinte con 
indaco, che da inizio ‘900 non viene 
più estratto dalla pianta “indigofera 
tinctoria” ma prodotto chimicamen-

te. La parola “indikon” proviene dal 
greco e significa tintura e l’indaco è 
una materia che fornisce un colore 
blu zaffiro che non ingiallisce con il 
tempo. Un paio di blue jeans non an-
drebbe mai stirato, per preservarne 
la ruvidezza, simbolo d’avventura. La 
produzione di tessuto denim è quasi 
del tutto scomparsa negli Stati Uni-
ti, ma è rinato il confezionamento e 
il lavaggio proprio nella zona di Los 
Angeles, luogo della loro prima evo-
luzione, da capo economico per ope-
rai a capo indossato anche dalle dive 
di Hollywood. I blue jeans vengono 
prodotti con cotone, anche se da un 
po’ di tempo vengono inserite altre 
fibre per mutarne le caratteristiche di 
vestibilità. Il cotone è una fibra vege-
tale di origine centro-asiatica, giunta 
in Europa alla fine del medioevo via 
Genova e Venezia. Già tre millenni 
prima di Cristo veniva coltivato nel-
la valle dell’Indo e articoli di cotone 
furono rinvenuti nelle tombe di qual-
che faraone egiziano. In epoca antica 
il colore più comune era il rosso ed il 
termine “coloratus” in latino è sino-
nimo di rosso, mentre il blu veniva 
in prevalenza usato da celti e germa-
nici, anche per i loro tatuaggi. Il blu 
cominciò a divenire comune in Italia 
e Francia nel XIV secolo, quando fu 
adottato dai pittori per il manto della 
Vergine Maria. In seguito divenne di 
moda fra i giovani romantici euro-
pei. Il nome blue jeans deriva da una 
deformazione della voce Genova 
pronunciata in inglese ed è provato 
che il signor Lob Strauss (poi diven-
tato Levi Strauss), importò centina-
ia di metri di un tessuto italiano da 

Genova, con costruzione “canvas” 
di color marrone, che gli america-
ni chiamavano “cotton duck”. Levi 
Strauss, ebreo tedesco nato nel 1829 
e sbarcato a New York nel 1847, ri-
siedeva nel 1853 a San Francisco. 
Intendeva produrre tende per i mi-
natori e cercatori d’oro ma cambiò 
idea quando qualcuno gli chiese 
dei pantaloni fatti con quel tessuto 
resistente. Il nome denim indica il 
tessuto e non il capo finito. I francesi 
raccontano che fu inventato da loro, 
nella città di Nîmes (de Nîmes, cioè 
“di Nîmes” da cui denim), ma indu-
menti simili erano indossati già da 
molto tempo dai marinai genovesi. 
Al Museo del Risorgimento di Roma 
si trova un paio di vecchi jeans in-
dossati da Giuseppe Garibaldi, con 
una toppa su di un ginocchio. L’Eroe 
dei due Mondi li ricevette dal padre 
e, ormai vecchio a Caprera, li regalò 
al giardiniere che li conservò. Os-
servando un paio di blue jeans non 
possiamo immaginare la laboriosità 
richiesta per produrli, infatti, a diffe-
renza degli altri tessuti, il denim vie-
ne prodotto tingendo prima gli orditi 
con indaco e poi, dopo l’ossidazione 
all’aria, il subbio (cilindro compo-
nente del telaio) con gli orditi vien 
posto sul telaio, dove viene inserita 
una trama bianca. La produzione di 
denim a livello mondiale è enorme, 
miliardi di metri ogni anno, con In-
dia, Cina, Turchia e Pakistan ai primi 
posti per quantità, mentre in qualità 
emergono il Giappone e l’Italia. L’a-
zienda italiana più rappresentativa 
è situata a Robecchetto, un paesino 
a trenta chilometri da Milano che ha 

Cari Fontanivesi, fi-
nalmente abbiamo un 
nuovo governo, detto 
“del cambiamento”. 
Mi auguro che lo sia 
davvero per “il bene comune”, l’unico 
parametro valido per giudicare la po-
litica e l’amministrazione pubblica. 
Dunque vedremo i comportamenti e i 
fatti. Via le chiacchiere, avanti i fatti. È 
il criterio che ho cercato di applicare 
nella mia amministrazione a Fonta-
niva. Per questo spero che verrete in 
tanti a verificare e a godere delle nuo-
ve opere pubbliche, che saranno inau-
gurate a giugno, e delle prospettive 
interessanti che esse aprono per tutto 
il paese. Per quanto concerne la rinata 
Villa Borromeo il prossimo step è l’i-
stituzione ufficiale del “Museo della 
cultura contadina e del territorio del-
la Brenta”, dove saranno degnamente 
collocati i tantissimi reperti che sono 
stati donati dai Fontanivesi, e non 

Tempi di 
cambiamento...

acquisito tale notorietà nel settore al 
punto che alcuni marchi americani 
appongono l’etichetta che il tessuto 
è “Made in Robecchetto”, quasi una 
certificazione di qualità. Una parti-
colarità dei blue jeans moderni sono 
i lavaggi più o meno distruttivi, gli 
strappi, i trattamenti manuali. Sba-
gliare il tipo di lavaggio può signi-
ficare un fallimento nelle vendite, 
mentre azzeccarlo porta al successo 
commerciale. Sotto tale aspetto noi 
italiani dettiamo legge nel mondo, 
sia nel sapere prevedere stili, linee, 
colori che per le tecniche di lavaggio. 
La Levi Strauss fu la prima azienda 
al mondo a garantire la sostituzione 
gratuita in caso di rottura dovuta a 
difetti di fabbrica e nel 1890 intro-
dusse la cucitura cosiddetta “a gab-
biano” per la tasca posteriore, con il 
filo arancio e questo fu il primo bre-
vetto della storia per un prodotto tes-
sile. È invece divenuta quasi leggen-
da la decisione della Levi Strauss che 
nel 1879 cominciò a fissare dei rivetti 
di rame sulle cuciture per rafforzare 
la resistenza allo strappo. Ma quei 
rivetti, applicati anche alle tasche 
posteriori, rovinavano le selle, le se-
die e non solo. Il rivetto posto alla 
base della patta anteriore causò una 
miriade di proteste da parte dei cow-
boy, perché quando si mettevano da-
vanti a un falò, durante le gelide notti 
all’addiaccio a guardia del bestiame, 
quel rivetto metallico tendeva a sur-
riscaldarsi, provocando forti fastidi 
se non ustioni su una parte delicata 
del corpo. Alla fine la Levi Strauss de-
cise di togliere quel rivetto, ma que-
sto avvenne solo nel 1940.

Cittadella (PD)
Via Borgo Padova, 165-167

Tel. 049 9400544 - www.unipolsai.it
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GIUGNO 2018
EVENTI ed 
INAUGURAZIONI
di OPERE
e MEZZI
PUBBLICI

Villa Borromeo

Domenica 10 giugno

Ore 10,15. Dal Sagrato del Duomo, con 
banda municipale e majorettes, corteo 
per l’INAUGURAZIONE DEI LAVORI DI 
RIQUALIFICAZIONE VIARIA DI VIA DANTE
e prosecuzione per la S. Messa nel Palatenda
nel Quartiere dei Fiori.
Si procederà poi alla benedizione
dei NUOVI MEZZI PUBBLICI COMUNALI 
e all’inaugurazione della tradizionale 
MANIFESTAZIONE SPORTIVA SPORT VIVA.

Domenica 17 giugno

Ore 11,30. A San Giorgio in Brenta, INAUGURAZIONE 
DEI LAVORI DI RESTAURO DELLA VILLA BORROMEO
e apertura della mostra LA VITA DEL SOLDATO
e della mostra FONTANIVA E IL BRENTA.

Domenica 24 giugno

Ore 17,00. Da Viale Industria (Z.I.), in bicicletta sulla 
NUOVA PISTA CICLABILE DI VIALE RINASCENZA
fino al Quartiere Fratellanza, per l’inaugurazione con 
le Autorità e la Banda Municipale.
Ore 18,00. In piazza, spettacolo delle majorettes 
in occasione del 30° DI FONDAZIONE DEL GRUPPO 
FOLCLORISTICO COMUNALE.

Durante il periodo della Sagra di San Giorgio
(dal 17 al 26 giugno) nella Villa Borromeo si 
potranno visitare le due mostre aperte, secondo
gli orari esposti in sede: LA VITA DEL SOLDATO
e FONTANIVA E IL BRENTA.

con il contributo di

PROGRAMMA

Comune di Fontaniva Provincia di Padova

Unione dei Comuni
della Brenta

I.P.A. MEDIO BRENTA
Intesa Programmatica d’Area

Pronta la nuova 
pista ciclopedonale

su Viale della 
Rinascenza - Z. I.

San Giorgio in BRENTA ha la sua prima 
pista ciclabile che consentirà di venire 
verso il centro paese in tutta sicurezza 
a pedoni e ciclisti sul lungo Viale della 
Rinascenza - strada provinciale delle 
Sorgenti. L’opera pubblica stradale è 
una delle prime realizzate dalla Giun-
ta del Sindaco Lorenzo PIOTTO con la 
gestione unitaria dell’Ufficio Tecnico 
integrato tra Fontaniva e Carmignano 

di Brenta dopo la nascita dell’UNIO-
NE DELLA BRENTA (aprile 2016) e 
realizza un obiettivo importante per 
la comunità paesana del Program-
ma Triennale delle Opere Pubbliche 
2016-18. Tutto ha avuto inizio con la 
delibera di Giunta Municipale n. 11 
del 18 febbraio 2016, da lì l’ammini-
strazione di Lorenzo PIOTTO ha av-
viato il confronto con la popolazione 
della frazione di San Giorgio in Brenta, 
attraverso incontri pubblici seguiti da 
una vera consultazione “referendaria” 
per scegliere tra le due opzioni elabo-
rate dai progettisti incaricati. I pro e i 
contro da esaminare erano parecchi, 
ma l’esito della consultazione è stato 
considerato sostanzialmente il miglio-
re sia dal punto di vista della funziona-
lità viaria e logistica sia da quello dei 
costi e della praticabilità tecnica ed 
amministrativa. La soluzione adottata 
ha richiesto l’apposizione di un solo 
vincolo per esproprio di un’area inte-
ressata dal progetto esecutivo redatto 
dall’ing. Giorgio Valle, con un impor-
to complessivo di 610.000 € circa. La 
gara d’appalto dei lavori è stata gestita 

dalla Centrale di Committenza indivi-
duata nella Federazione dei Comuni 
del Camposampierese ex conven-
zione con l’Unione dei Comuni della 
Brenta in data 5 maggio 2017. I lavori 
sono stati aggiudicati definitivamente 
alla Ditta I.C.S. S.R.L., Impresa Con-
glomerati Strade, con sede a Limena, 
che ha offerto un ribasso del 7,338 %, 
per un importo totale di € 430.000 + 

Iva 10%. La nuova pista ciclabile si in-
nesta su un accesso al Quartiere della 
Fratellanza, prospiciente la pieve par-
rocchiale, realizzando così uno sceno-
grafico collegamento in tutta sicurez-
za per “gli utenti deboli” dalla strada 
provinciale delle Sorgenti con il cuore 
della vita comunitaria della frazione, 
come era nelle aspettative “storiche” 
dei suoi abitanti.

Seguici su Facebook
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La calce che fa strada

II

Lavori Pubblici e Politiche SocialiGiugno 2018

Villa Borromeo apre i battenti con due mostre di 
qualità, dopo il lungo e sofferto restauro

Pulizia della Brenta

Via Dante: un nuovo look e più sicurezza per tutti

Il 17 giugno ritorna a splendere per tutti la cin-
quecentesca Villa dei BORROMEI. Sono stati 
necessari più anni del previsto per portare a 
termine i lavori di restauro della Villa Borro-
meo di San Giorgio in Brenta, ma ora la popo-
lazione di Fontaniva e di San Giorgio in Brenta 
può vantare il godimento di una villa veneta 
tra le più antiche del territorio cittadellese. La 
convenzione tra la proprietaria sig.ra Fantoni 
e l’amministrazione comunale del 1998 ha tro-
vato adempimento sostanziale con due appalti 
portati a termine dalla ditta napoletana DI LI-
SIO, che di fatto ha eseguito entrambi gli stralci 
operativi dopo la rescissione del contratto con 
la ditta Sicop di Venezia, entrata in concordata 
preventivo, con cui l’A.C. proprio in questi gior-

Nonostante gli sforzi, gli avvi-
si e i buoni esempi sono tanti 
i quintali di rifiuti abbando-
nati sulle sponde del Brenta. 
Anche quest’anno, con senso 
di responsabilità e passione 
civica ed ecologica, molti gio-
vani concittadini hanno ac-
colto l’invito dell’amministra-
zione comunale a raccogliere 
i rifiuti sulle aree golenali del 
Brenta nel territorio comunale 
in vista della stagione estiva. I partecipanti sono 
stati aiutati anche dagli assessori all’ambiente Mi-
chele Miazzi, Sofia Spiga del Sociale e dal vicepri-
sidente del C.C. Ernesto Spessato, oltre che da un 
operatore comunale, con la collaborazione di Etra 
Spa e di alcune associazioni come la Sorgente, il 
gruppo Giovanissimi della Parrocchia e cittadini 
privati. Ai quasi 30 partecipanti sono stati fornite 
pinze, sacchetti, guanti e pettorine colorate con 
cui si sono sparpagliati tra i due ponti, nella zona 
del bosco Ballin, in località Belgio e San Giorgio 
in Brenta raccogliendo rifiuti di ogni dimensione 
e tipologia. Alla fine i sacchi raccolti dal camion-
cino comunale sono stati trasferiti nel container 
di ETRA SPA, lo smaltimento è stato pesato regi-
strando diversi quintali di rifiuti. Da notare che 
su indicazione di Etra, condivisa con l’assessora-
to comunale, i rifiuti classificati come pericolosi 
(eternit, batterie, bombole etc.) sono stati segna-
lati per un successivo prelievo in sicurezza da par-
te delle unità specializzate di ETRA per evitare in-
cidenti e ulteriori inquinamenti ambientali. Alla 
fine il bottino raccolto dai generosi volontari verrà 

Un’altra opera pubblica realizzata all’interno 
della gestione unitaria tecnica dell’UNIONE 
DELLA BRENTA a favore della cittadinanza 
Fontanivese è la sistemazione viaria di via 
Dante, di imminente inaugurazione ufficiale.
Nel giugno 2015 la Giunta Municipale di Lo-
renzo Piotto ha approvato lo Studio di Fattibi-
lità della rete ciclabile comunale tra cui la REA-
LIZZAZIONE DI UN TRATTO DI MARCIAPIEDE 
LUNGO VIA DANTE DA PIAZZA UMBERTO 
I° A VIA DELLA PACE per l’importo stimato di 
€.230.000,00, nell’ Elenco Annuale 2016. Con de-
termina del Ufiicio tecnico veniva individuato il 
progettista nell’arch. Paolo Forese, con studio a 
Limena. La delibera di Giunta dell’Unione dei 
Comuni della Brenta n. 8 del 18/10/2016 asse-
gnava agli uffici l’intervento “Realizzazione di un 
tratto di marciapiede lungo Via Dante, da Piazza 
Umberto I° a Via della Pace” per €. 214.970,51. 
Con deliberazione di Giunta dell’Unione n. 16 
del 29.12.2016 veniva approvato il Progetto De-
finitivo/Esecutivo relativo ai lavori in oggetto 
dandosi atto della nuova denominazione dell’o-
pera pubblica che, per esigenze amministrative, 
diventava: Riqualificazione e messa in sicurezza 
di un tratto urbano della SP. 67 “Delle sorgenti” 
con realizzazione di banchina e marciapiedi, 
dell’importo complessivo di € 279.874,07 di cui 
€ 213.558,63 = per esecuzione lavori, € 6.443,68 
= per gli oneri della sicurezza non soggetti a ri-
basso ed € 59.871,76 = per somme a disposizio-
ne dell’Amministrazione. Sono state invitate alla 
gara quindici imprese. La Federazione dei Co-
muni del Camposampierese ha espletato le suc-
cessive fasi della procedura di gara, sulla base 
della convenzione sottoscritta dal Comune di 
Fontaniva e dalla Federazione sopra richiamata. 
L’appalto dei lavori è stato aggiudicato all’impre-
sa GREEN TEL S.R.L., con sede a Santa Giusti-
na in Colle, che ha offerto il ribasso del 14,875% 
sull’importo posto a base d’appalto e quindi per 
un importo di contratto pari a €. 181.791,78 per 
l’esecuzione dei lavori ed € 6.443,68 per gli oneri 
della sicurezza (complessivamente € 188.235,46 

ni ha siglato una transazione definita dai legali 
del Comune. Nella Villa verranno collocati tutti 
i reperti del Museo Storico Agricolo sciolto nel 
2004 e saranno creati spazi per eventi artistici 
culturali laboratori didattici, esposizioni di pro-
dotti tipici locali, cerimonie pubbliche e spetta-
coli di vario genere, compatibili con le strutture 
architettoniche dell'immobilie cinquecentesco. 
L’A.C. sta predisponendo la procedura per la co-
stituzione ufficiale del Museo della cultura con-
tadina e del territorio della Brenta di Villa Borro-
meo”, un regolamento d’uso, e le linee guida di 
un bando per l’affidamento della gestione delle 
attività museali (promozione, accoglienza, ani-
mazione turistica) a una società o associazione 
specializzata con referenze documentate.

smaltito con costi a parte a ca-
rico del comune di Fontaniva. 
Evidentemente sono ancora 
troppi gli individui che pur 
avendo, si può ritenere, usu-
fruito di una normale educa-
zione familiare e scolastica, 
non hanno ancora imparato 
a comportarsi da cittadini 
responsabili. Magari poi è 
gente che si lamenta della 
tariffe di ETRA e delle tasse 

comunali, e magari pretende che sia il Comune 
a provvedere a tutto, anche alla loro mancanza 
di un minimo senso civico.

+ IVA 10% = € 207.059,01). Durante le fasi di rea-
lizzazione dei lavori si è approvata una Perizia di 
Variante predisposta dalla Direzione Lavori che 
ha determinato comunque un aumento rispetto 
all’importo complessivo di progetto, prima fissa-
to, ed ora in ugual misura rideterminato, alla luce 
di tutto quanto finora elencato, in €. 279.874,07. 
Il responsabile dell’U.O. Lavori Pubblici e Manu-
tenzioni è il geom Lino Brugnaro. La riqualifica-
zione di Via Dante consiste nella realizzazione 
di un marciapiede e di una banchina transita-
bile per i pedoni, in condizioni di sicurezza, 
nella ri-asfaltatura della sede stradale, con 
nuova linea polivalente per servizi tecnolo-
gici, nuovi pali della pubblica illuminazione 
a norma di legge e a risparmio energetico e 
nella realizzazione scarichi con nuove cadi-
toie per lo scolo più efficiente delle acque me-
teoriche. Tutto questo comporterà il divieto di 
parcheggio lungo i lati della strada delle Sor-
genti/via Dante, ma garantirà in questo modo 
oltre a migliori condizioni di sicurezza per il 
transito "dell’utenza debole", anche una mag-
giore fluidità del traffico veicolare, attualmen-
te spesso ostacolato da comportamenti ricor-
renti di sosta irregolare su entrambi i lati di via 
Dante. Tale intervento nel cuore della viabilità 
paesana era molto atteso dai concittadini in-
teressati a raggiungere i tanti servizi pubblici, 
civili, commerciali e religiosi disponibili nella 
piazza principale del capoluogo.
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Operazione di manutenzione straordinaria
del Comune con la Protezione Civile

Il giorno 05/05/2018 
il Gruppo Comunale 
Volontari di Protezio-
ne Civile ha provve-
duto al taglio di alberi 
il cui stato era da con-
siderarsi pericoloso, 

su richiesta dei responsabili comunali. Si è inter-
venuti in due località. In via Boschi è stato abbat-
tuto un albero già morto e che iniziava a marcire; 
in via delle Giare sono stati abbattuti alcuni alberi 
e, su altri, si è provveduto a privarli dei rami per 
poter successivamente provvedere al taglio. L’o-
perazione si è potuta effettuare dopo il benestare, 
per il taglio degli alberi, pervenuto dai Carabinieri 
Forestali. Le ramaglie ed i tronchi abbattuti sono 

stati accatastati e circondati con nastro bianco 
e rosso per delimitare l’area. L’intervento è stato 
eseguito con il coordinamento del responsabile 
del Gruppo Comunale di P.C. sig. Danilo Nuvolari.

Tanti da ringraziare e una riflessione per tutti.
Lo scopo della vita non è vincere. Lo scopo della 
vita è crescere e condividere. Quando ti accadrà 
di guardare indietro a ciò che hai fatto nella vita, 
troverai più soddisfazione dai piaceri che hai por-
tato nella vita degli altri che dai momenti in cui li 
hai emarginati e sconfitti. (Harold Kushner)

Carissimi lettori,
la 14° Expo Fieristica del Beato Bertrando, è sta-
ta affrontata da tutti noi Organizzatori, non con 
lo scopo di Vincere, ma con quello di condivi-
dere e crescere assieme nei momenti e nelle 
situazioni che rendono orgoglioso un paese e la 
comunità che ci vive. Trovare appunto la piena 
soddisfazione nel portare un momento di se-
renità e gioia nella vita di ognuno è stato fonte 
di forza e perseveranza per affrontare tutte le 
situazioni in cui ci siamo imbattuti, e portare a 
termine nel miglior dei modi possibili il nostro 
operato. I ringraziamenti a questo punto sono 
d’obbligo: in primis non posso che ringraziare 
tutto il Direttivo, Annamaria per il suo impor-
tante ruolo contabile, Emanuele per l’eccellente 
servizio in cucina, Bruna che assieme a tutte le 
ragazze ha brillantemente gestito il Bar Ballo, 
Giuseppe, uomo tuttofare e sempre disponibi-
le nell’aiutare dove c’era bisogno, e tutti i nostri 
Soci impegnati nelle varie mansioni. Passando 
poi alla Signora Antonia Trento, Assessore alla 
Fiera, la ringraziamo di cuore per quanto si è 
prodigata in prima persona per i vari aspetti di 
controllo e di intermediazione con gli Enti pub-
blici, l’Amministrazione e i dipendenti Comunali 
impegnati nei vari settori di competenza. A TUT-
TE le Associazioni del territorio che hanno colla-
borato con la loro presenza e il loro supporto, in 
particolar modo BrentaWave che ha partecipato 
in prima linea all’organizzazione, ai ragazzi del 
Grest e alla loro tutor Giovanna per l’indispensa-

bile aiuto, e a tutti, e ribadisco TUTTI i Volontari, 
che si sono resi disponibili, contribuendo con il 
loro tempo per far in modo che tutto prendesse 
vita, va il nostro più che meritato GRAZIE. Un 
ringraziamento particolare all’Agenzia E-vent 
con Franca e Sofia e a tutto lo Staff per la delicata 
e impegnativa campagna pubblicitaria. Ringra-
zio sentitamente tutte le ditte e gli espositori che 
hanno sponsorizzato e creduto nei nostri ideali 
di promozione e valorizzazione dei prodotti e 
del territorio nel quale viviamo: Fontaniva. Le 
giornate e le serate a tema hanno avuto un’attiva 
partecipazione, tra le principali ricordo la Cena 
dedicata alle Associazioni, l’esibizione della 
Scuola di Vovinam, la suggestiva iniziativa del 
“Batimarso”, per concludere con l’8 marzo de-
dicata alla donna e alle associazioni Sportive, e 
“Famiglie Insieme”, che ha ottenuto un gran suc-
cesso per l’ottima organizzazione. Nonostante 
la buona affluenza durante i giorni della Fiera, 
il brutto tempo e le elezioni politiche, nostro 
malgrado, ci hanno obiettivamente penalizza-
to, impedendo a molti cittadini di assaporare a 
pieno l’atmosfera della 14° Expo Fieristica, e di 
conseguenza, con nostro grande rammarico, il 
programma ha subito continue modifiche. Spe-
rando di non aver dimenticato nessuno ringra-
zio ancora TUTTI coloro che hanno contribuito 
per la buona riuscita della 14° Expo Fieristica 
del Beato Bertrando. Come ogni manifestazione 
che si rispetti, arriva il tempo dei bilanci e con 
serenità d’animo possiamo affermare che, anche 
se tutto non è andato per il verso giusto, o come 
avevamo pianificato, siamo orgogliosi di quanto 
abbiamo fatto, e per questo possiamo cammi-
nare a testa alta anche quest’anno perché noi il 
cuore c’è l’abbiamo messo per intero... Arrive-
derci al prossimo evento.

Marco Spiga
Presidente APS Fontaniva Eventi

14° EXPÒ FIERISTICA DEL BEATO BERTRANDO
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Ricaviamo e pubblichiamo alcuni dati signi-
ficativi sintetici dai vari rapporti periodici di 
ETRA SPA relativi alla gestione dei rifiuti nel 
nostro comune.

1) frazione dell’UMIDO conferito alla centrale 
Etra di Straelle di Camposampiero: percen-
tuale di impurità riscontrato al controllo pe-
riodico in data 12.03.2018: 1,78% (la soglia 
da non superare per non compromettere i 
processi di elaborazione e trasformazione 
dei rifiuti è il 3%). Quindi siamo migliorati 
ulteriormente rispetto all’anno scorso, gra-
zie a maggiore informazione e attenzione 
degli utenti. Perciò non ci saranno penalità 
sulle bollette fontanivesi!

2) accessi utenze al centro di raccolta: vista la 
tabella riepilogativa degli accessi nel corso 
dell’anno 2017 forse si può valutare eventua-
le diminuzione dell’orario di apertura;

3) raccolta ingombranti porta a porta nel 2017: 

sono stati eseguite n. 73 prese, per un costo 
pari ad 2.600 € (circa 35€ per ogni prelievo 
a chiamata). Tale costo è stato inserito a 
consuntivo nel piano finanziario annuale 
comunale. Si ricorda che la prima raccolta 
ingombranti, per i cittadini, è attualmente 
gratuita.

4) percentuale raccolta differenziata negli 
ultimi anni: 2014: 63% - 2015: 63% - 2016: 
64,2% - 2017: 70.9% (la raccolta con conte-
nitore è iniziata a ottobre 2016).

5) andamento tariffa rifiuti: tariffa inalterata dal 
2016, ultimo aumento nel 2015 pari al 2%.

6) adeguamento normativo del centro di rac-
colta: il settore ingegneria di Etra SPA sta 
elaborando il progetto definitivo relativo ai 
lavori da eseguire per l’adeguamento nor-
mativo. A breve verrà trasmesso ufficialmen-
te all’amministrazione comunale.

Dati interessanti e positivi
sulla gestione dei rifiuti

L’avviso di marzo per la gestione delle aree attrez-
zate comunali è stato riscontrato da tre associa-
zioni fontanivesi che quindi sono state invitate a 
presentare la loro migliore offerta. Entro i termi-
ni previsti, è pervenuta una sola offerta da parte 
dell’associazione Fiamma Fontanivese che, vista 
la regolarità della documentazione prodotta, è 
stata dichiarata vincitrice della gara. Riassumia-
mo i punti salienti dei servizi da svolgere.

PARCO INCLUSIVO
L’attività di gestione del Parco Inclusivo pre-
vede la manutenzione ordinaria, a carico del 
gestore, con macchine, mezzi e attrezzi propri. 
Nello specifico il gestore deve garantire:
• l’apertura e la chiusura dei cancelli del parco 

negli orari indicati;
• gli sfalci d’erba necessari per garantire un tap-

peto erboso decoroso e ordinato;
• la pulizia del parco con estirpazione di erbac-

ce e asportazione di fogliame e di altri rifiuti 
abbandonati dagli avventori;

• la pulizia dei servizi igienici almeno una volta 
al giorno;

• la realizzazione di un evento di tipo ricreativo-
culturale almeno una volta al mese;

Le utenze saranno a carico del Comune di Fon-
taniva. Potrà essere attivato un punto ristoro 
automatico con il divieto di servire bevande al-
cooliche. Il gestore dovrà rispettare il seguente 
orario di apertura del parco per l’anno 2018:
tutti i giorni dalle ore 09.00 alle ore 19.30.
Con provvedimento del Sindaco gli orari posso-
no essere modificati per esigenze contingenti.

PARCO BRENTA
Nelle aree di proprietà comunale e demaniale 
ubicate in aree golenali del fiume Brenta locali-
tà “Brenta Viva” e “Giare”, l’accesso alla sosta da 
parte delle autovetture e dei motoveicoli degli 
ospiti fino al mese di Ottobre 2018 è subordina-
ta all’obbligo di pagamento del ticket ecologico 
secondo le seguenti condizioni:
• il ticket ecologico si intende istituito per l’uso 

delle strutture precarie comunali messe a di-
sposizione del cittadino (container scarrabile 
per rifiuti, uso servizi in area “Brenta Viva”, ri-
lascio di materiale informativo e borsa/pinza 
raccogli rifiuti, gestione personale di sorve-
glianza...) e non per la sosta degli automezzi;

• non è consentito il parcheggio temporaneo di 
caravan o roulotte né il pernottamento.

L’importo del ticket ecologico viene determina-
to nelle seguenti misure giornaliere:

• per i possessori di motoveicoli: € 2.00 per ogni 
motoveicolo, (motocicli, motocarrozzette, mo-
tocarri, quadricicli a motore);

• per i possessori di autovetture: € 3,00 per ogni 
vettura dal lunedì al venerdì ed € 5,00 per ogni 
vettura il sabato, la domenica e i festivi.

Sono esentati dal pagamento del ticket ecologico:
• cittadini residenti nel Comune di Fontaniva;
• I ciclomotori;
• I seguenti veicoli autorizzati:

1. quelli che trasportano i titolari di contrasse-
gno parcheggio invalidi;

2. quelli che trasportano i titolari di licenza di 
pesca in possesso del permesso giornaliero 
o soci della società mandamentale pesca 
sportiva “La Sorgente” concessionaria delle 
acque pubbliche fiume Brenta per l’eserci-
zio della pesca sportiva e dilettantistica;

3. quelli che trasportano gli avventori delle 
manifestazioni organizzate/promosse dal 
Comune di Fontaniva e/o delle Associazio-
ni del territorio.

4. quelli degli organi di vigilanza e di soccorso 
(Genio C., Carab., P. Soccorso, Polizia Loca-
le, Vigili del Fuoco, Vigilanza ittica...).

La custodia dei parcheggi deve essere garantita 
per il periodo di fruizione dei servizi, in caso di 
particolari esigenze e/o ricorrenze, festività o 
manifestazioni pubbliche con apposita ordinan-
za del Sindaco si potrà disporre che il servizio 
venga svolto in orari diversi da quelli sopra indi-
cati. L’Associazione concessionaria provvederà a 
riscuotere direttamente agli utenti il corrispet-
tivo per il servizio di gestione del parcheggio a 
pagamento emettendo apposita ricevuta fiscale. 
Il 10% del totale delle entrate derivanti dai ticket 
ecologici dovrà essere vincolato per finalità sta-
bilite di concerto con l’Amministrazione Comu-
nale, inoltre, al termine del periodo di gestione 
dovrà essere presentato un resoconto finanzia-
rio del servizio con allegate le spese documenta-
te. Nei confronti di tutto il personale impegnato 
nello svolgimento del servizio di cui al presente 
capitolato la concessionaria dovrà ottemperare a 
tutti gli obblighi in conformità a quanto previsto 
dalle disposizioni legislative e regolamentari vi-
genti in materia di lavoro e di assicurazioni so-
ciali assumendo a proprio carico tutti gli oneri 
relativi. L’Amministrazione comunale rimarrà 
in ogni caso del tutto estranea ai rapporti giuri-
dici ed economici intercorrenti tra la concessio-
naria ed il suo personale.

Nuova gestione del Parco Inclusivo di Via delle 
Acacie e dei parcheggi in Brenta

In vigore il PIANO DELLE ACQUE. Sono in corso i 
primi interventi conseguenti sul territorio comunale

Il Consiglio Comunale ha approvato final-
mente il Piano Comunale delle Acque. Così il 
Comune si è dotato per la prima volta di uno 
strumento efficace di analisi delle criticità 
idrauliche del territorio, potendo program-
mare dunque interventi di manutenzione più 
coordinati, efficaci e coerenti. Dato il rilievo e 
l’interesse del tema per tutta la cittadinanza fon-
tanivese, vale la pena riassumere la problemati-
ca, descrivendo l’iter legislativo e di attivazione 
delle competenze intermedie istituzionali ri-
chieste. Il Piano Territoriale Regionale di Coordi-
namento (P.T.R.C.) approvato con deliberazione 
di Giunta regionale n° 372 del 17.02.2009, preve-
de che la Regione persegua la difesa idrogeolo-
gica del territorio e la conservazione del suolo, 
attraverso specifici programmi ed interventi, al 
fine di promuovere il controllo e monitoraggio 
delle aree soggette a dissesto idrogeologico. 
Le Province ed i Comuni individuano, secondo 
le rispettive competenze, gli ambiti di fragilità 
ambientale quali le aree esondabili e soggette 
a ristagno idrico, le aree di erosione costiera. 
La Variante al P.T.R.C. approvata con delibera-
zione di Giunta regionale n° 427 del 10.04.2013, 
all’art. 20 delle NTA, individua attraverso il Piano 
Comunale delle Acque (PCA) lo strumento di 
programmazione e gestione delle problematiche 
idrauliche che mediante adeguata conoscenza 
delle emergenze idrauliche, in particolare del-
la rete di smaltimento delle acque meteoriche, 

permette in ambito comunale e sovracomunale 
di individuare le eventuali criticità idrauliche e 
conseguentemente di pianificare le loro poten-
ziali soluzioni. Sinteticamente si può affermare 
che il Piano Comunale delle Acque potrà pre-
ventivamente verificare ed approfondire, a scala 
comunale e sovracomunale, in collaborazione 
con i Consorzi competenti, tutte quelle infor-
mazioni ed indicazioni che potranno:
• salvaguardare la sicurezza di cose e persone;
• prevenire alterazioni della stabilità dell’am-

biente fisico e naturale con particolare rife-
rimento alle zone sottoposte a vincolo idro-
geologico, nonché alle aree instabili e molto 
instabili;

• migliorare il controllo delle condizioni di ri-
schio idraulico promuovendo azioni che ne ri-
ducano le cause e organizzando le forme d’uso 
del territorio in termini di maggiore compati-
bilità con i fattori fisici legati al regime dei cor-
si d’acqua, dei sistemi di bonifica e della rete 
idraulica minore.

A questo punto, il comune ha acquisito l'appro-
vazione del Genio Civile di Padova e il consiglio 
comunale ha approvato a voti unanimi, il primo 
Piano Comunale delle Acque (PCA) del Comu-
ne di Fontaniva. Sulla base delle indicazioni e 
delle priorità del Piano, sono in corso di attiva-
zione due interventi, uno a Casoni (sistemazio-
ne area adiacente alla Chiesa), uno a San Gior-
gio in Brenta (sistemazione di via Capitello).
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Era il 1988 allor-
ché la signorina 
Moira BISSON 
fu incaricata dal 
Gruppo Bandisti-
co e Folcloristico 
di Fontaniva di 
creare anche un 

gruppo di ragazze Majorettes da affiancare alle 
esibizioni della fanfara della Banda Municipale. 
In poco meno di un anno l’iniziativa era pronta: 
l’11-02-1989 per la prima volta al rinomato Car-
nevale Arino di Dolo della Riviera del Burchiello, 
si esibirono anche le ragazze “reclutate” e formate 
da Moira Bisson nel nostro paese. Per quest’an-

Le Majorettes di Fontaniva compiono 30 anni!

Si terrà da Lunedì 11 giugno a venerdì 22 giu-
gno dalle ore 8,00 alle 12,00 la tradizionale at-
tività di animazione dei ragazzi preadolescenti 
della parrocchia. L’appuntamento conclusivo è 
fissato per il pomeriggio di Sabato 23 giugno.

GREST 2018 ai nastri di 
partenza in Patronato PIO X

Un emozionante omaggio a tutte le mamme al teatro Palladio

Una nota del Presidente dell’AVIS Emanuela Rinaldi

Domenica 13 Maggio si è volta a Fontaniva la 
Festa della Mamma. L’evento riuscitissimo è 
stato organizzato in collaborazione tra Amm. 
Comunale, Parrocchia, Avis, Comitato Casoni 
Viva e Gruppo Creativo DilettantArte. L’in-
consueto cielo plumbeo della giornata non ha 
impedito a moltissimi concittadini di riempire 
il Teatro Palladio! Non ha mancato l’appunta-
mento e il saluto con le mamme fontanivesi 
anche il Sindaco Lorenzo Piotto, accompagna-
to dagli assessori comunali Antonia Trento e 
William Naldo. È toccato a loro ovviamente il 
graditissimo compito di omaggiare e premiare 

Nel periodo aprile-maggio la nostra associa-
zione AVIS ha condiviso parecchie iniziative 
con la comunità di Fontaniva.

Gita a BERLINO. Il 21/04 si è partiti per visi-
tare Bamberga-Berlino-Norimberga. Come 
sempre efficienti le soste tattiche per rifocil-
lare ottimamente i passeggeri durante il viag-
gio... Bamberga è città universitaria patrimo-
nio dell’Unesco, ricca di storia e di giovani 
studenti, visitata a piedi con un’ottima guida. 
In serata abbiamo raggiunto Bayreuth, città 
natale del compositore Richard Wagner. Nella 
zona moderna abbiamo visitato il nuovo quar-
tiere Potsdamer Platz con la sua ambiziosa 
architettura, divenuta il nuovo distretto finan-
ziario e commerciale. Non poteva mancare la 
mostra della Topografia del Terrore, sui crimi-
ni nazisti nel quartiere Kreuzberg, cuore del 
governo della Germania Nazionalsocialista. 
Fu da edifici in questa zona che vennero pre-
se le decisioni riguardanti la germanizzazione 
dei territori occupati e il genocidio degli ebrei 
europei nelle cantine che servivano da came-
re per la tortura. Una parte del Muro è presen-
te anche per tutta la lunghezza di quest’area. 
Da lì abbiamo raggiunto il Checkpoint Char-
lie, incrocio di frontiera tra i settori russo e 
americano, unico punto di passaggio usato 
dagli stranieri tra Berlino Est e Berlino Ovest. 
Immancabili le visite ad Alexanderplatz, anti-
ca piazza del mercato e al Nikolaiviertel, quar-
tiere un tempo abitato da artisti e scrittori, e 
al Rothes Rathaus costruito in pietra arenaria 
rossa. A piedi abbiamo attraversato l’Isola dei 
Musei visitando l’emozionante Museo del 
Pergamo con i capolavori architettonici anti-
chi come la Porta Ishtar di Babilonia, la Porta 
del Mercato di Mileto e l’Altare. In altro mo-
mento siamo stati alla Porta di Brandeburgo 
e al Quartiere Ebraico. Berlino è bella anche 
di notte! L’ultimo appuntamento è stato al me-
raviglioso Palazzo di Charlottemburg appena 
fuori città. Al ritorno abbiamo visitato No-
rimberga, la città più tedesca tra le tedesche 
perché la meglio “conservata” di epoca me-
dievale. La città è famosa perché si sono svolti 
i congressi del Partito Nazionalsocialista dal 
1933 al 1945: duravano una settimana e parte-
cipavano circa due milioni di persone. Abbia-
mo visitato la Tribuna di Zeppelin, palcosce-
nico del regime Nazionalsocialista, il granitico 
Palazzo dei Congressi, il Castello Imperiale, le 
due cattedrali e il mercato della piazza centra-
le. Una gita che sarà davvero indimenticabile 
per tutti i partecipanti!

Incontro venerdì 4 maggio: in Patronato con 
Gruppo Giovanissimi di Fontaniva, San Gior-
gio in Brenta e Casoni. Il dott. Scomazzon Mi-
chele Responsabile del Centro Trasfusionale 
dell’Ospedale di Cittadella ha relazionato con 

le mamme centenarie Cecchin Angela, di 106 
anni e Depolli Guerrina di 102 anni che era 
presente in sala insieme alle figlie. Le mam-
me sono state accolte nella hall del teatro da 
due sculture a loro dedicate dall’artista Anto-
nio Sgarbossa. E poi via alle animazioni e alle 
esibizioni degli eccellenti ospiti, a partire dalla 
bellissima cantante Yulia Pustovoytova, segui-
ta dal Mago Daniel, Sara Sonda, il balletto del-
le Cinciallegre e Davide ed Elia Carlesso. Per 
la lettura delle poesie hanno prestato una bella 
voce le signorine Nadia Munari e Mariangela 
Valente.

la sua solita chiarezza e affabilità comunicati-
va sull’importanza del dono del sangue.

Sabato 11 maggio: incontro con i ragazzi di 
II Media in collaborazione con educatori-vo-
lontari di Avis Provinciale per la presentazio-
ne del PROGETTO TEATRO IMMAGINE: una 
tecnica basata sulla costruzione di immagini 
attraverso l’utilizzo del corpo; queste imma-
gini, o sculture, sono in grado di raccontare, 
spesso in maniera sorprendentemente più 
forte e libera rispetto al verbale, come una 
persona e un gruppo la pensano su un certo 
argomento. Il “Teatro Immagine” è una tecni-
ca della Metodologia del Teatro dell’Oppresso, 
un metodo che usa il teatro come linguaggio, 
come mezzo di conoscenza e trasformazione 
della realtà interiore, relazionale e sociale. 
L’atteggiamento pedagogico è di tipo non giu-
dicante ma attento alle differenze e basato su 
un ascolto comprensivo.

Sabato 12 maggio: scuole Medie. Incontro per 
la promozione della donazione del sangue. 
Uno di loro si è così espresso: “Questa attività è 
stata l’unica in cui mi sono veramente sentito 
accettato dagli altri e voglio condividere que-
sta gioia con tutti i miei compagni”. È stato il 
più bel riconoscimento ai nostri impegni nel 
cammino di questo progetto Avis!

Buona vita all Avis di Fontaniva, a tutto lo staff 
che accompagna la presidente ed il direttivo. 
Ed a ciascuno dei soci dell’associazione”.
Grazie all’Amm. Comunale che ci lascia spazio 
in FONSVIVA per ricordare le nostre attività.

DIVENTARE DONATORI VOLONTARI DI 
SANGUE È UN ATTO DI GRANDE SOLIDA-
RIETÀ VERSO GLI ALTRI ED UN ATTO D’A-
MORE VERSO SE STESSI.
Il sangue non può essere prodotto in laborato-
rio, ci vuole un donatore. I requisiti sono: età 
dai 18 ai 65 anni, essere in buona salute, peso 
superiore a 50 Kg.
Ecco i nostri contatti:
mail avisfontaniva@libero.it
facebook: @FontanivaAvis - cell. 3480896349

niversario del trentesimo della fondazione del 
gruppo, che avrà luogo alla Sagra di S. Giorgio, 
domenica 24 giugno alle ore 18, nel gruppo ci sa-
ranno anche le Majorettes “veterane”, ormai ma-
dri e mogli che con gioia ed entusiasmo si sono di 
nuovo messe in gioco per condividere la grande 
passione per la musica e le tradizioni. Il ruolo del-
le Majorettes all’interno del Gruppo Bandistico 
e Folcloristico non cambia, esiste una normale 
evoluzione coreografica nei balletti e negli attrez-
zi utilizzati, i twirling (i bastoncini), le bandiere, 
pom pom e molti altri. Per chi volesse aggregarsi, 
la sede delle esercitazioni è la palestra delle scuo-
le medie di Fontaniva, tutti i lunedì dalle ore 17 
alle 19. Per adesioni ed info: tel. 3387693479

Il costo di 
partecipazione
è di 25 € per 
bambino.

Iscrizioni presso 
il Patronato Pio X 
(fino a domenica 
mattina 20 
maggio).
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GOLDRAKE HA 
COMPIUTO 40 ANNI 

A FONTANIVA!
Ho avuto la fortuna di assistere a 
decine di presentazioni di libri e 
spettacoli dal vivo, però mai avrei 
immaginato di partecipare alla festa 
di compleanno di... un cartone ani-
mato! Considerato che il festeggiato 
in questione si chiama Goldrake e 
che sono passati quarant’anni, però, 
il nostro si è proprio meritato tale 
sorta di commemorazione.
In data 5 aprile, nell’ Aula Magna 
del nostro Istituto Comprensivo 
L.B.Alberti, il cittadellese Luca Si-
mioni, che ci aveva già regalato altre 
presentazioni di suoi romanzi a sor-
presa, ci ha proposto proprio questo, 
con uno spettacolo dal titolo “Buon 
compleanno Goldrake”. È ispirato al 
suo ultimo libro, “Animat(t)i da Le-
gare”, edito da Munari edizioni: uno 
zibaldone di ritratti di alcuni tra i più 
amati personaggi dei cartoni anima-
ti, sbarcati presso la televisione ita-
liana tra gli anni Settanta e Ottanta. 
Non la solita presentazione dietro 
un tavolo, con l’autore che ci spiega 
perché si è messo a riempire pagine, 
ma un live fatto di parole, musica e 
immagini, che ci ha riportato indie-
tro a quel memorabile e travagliato 
1978.
Luca Simioni tratta Goldrake alla 
stregua di un personaggio storico, 
come un eroe di guerra, ma lo fa con 
surreale ironia, quasi stesse ripercor-
rendo le tappe della vita di un vec-
chio amico, uno con cui si è costruita 
una buona familiarità. Davanti a un 
pubblico divertito, l’autore, assieme 
ai lettori Gianni e Piera Baggio e al 
chitarrista Christiano Berno ci ha 
regalato un’ora di riflessione legge-
ra, ricordando il primo fenomeno 
di massa proveniente dal Giappone, 
soffermandosi anche sulla censura 
culturale che suscitò qui da noi.
L’illustratore vicentino Enrico Simo-
nato ha gentilmente prestato alcune 
opere sui robottoni a far da coreo-
grafia alla serata, mentre le sigle di 
Goldrake e Candy Candy, cantate 
dal vivo alla presenza di una lettri-
ce, Piera, ben calata nei panni della 
televisiva Maria Giovanna Elmi, ci 
hanno proprio trasportati nell’atmo-
sfera dell’epoca, in un’Italia appena 
uscita dal Carosello, che ancora sta-
va imparando l’italiano grazie anche 
alla televisione.

La 73ª Festa della LIBERAZIONE si è 
svolta anche quest’anno con cerimo-
nie rievocative cui ha partecipato un 
discreto numero di cittadini e di au-
torità civili e militari. Alla commemo-
razione ufficiale davanti al Municipio, 
sono intervenuti il nuovo Comandan-
te della Stazione dei Carabinieri di Cit-
tadella il Luogotenente Renato Lago e 
il Comandante della Compagnia Mag-
giore Giuseppe Saccomanno. Dopo 
l’alzabandiera italiana ed europea, 
la deposizione della corona ai caduti 
con l’esecuzione degli inni italiano ed 
europeo, nel suo discorso il Sindaco 
Lorenzo Piotto ha invitato la cittadi-
nanza a rinverdire i valori della libertà, 
del rispetto della persona, della soli-
darietà, gli unici antidoti morali e civili 
ai rischi di degrado e di disgregazione 
della comunità nazionale e locale. 
Piotto ha anche rivolto un doveroso 
richiamo alla responsabilità e alla se-
rietà per gli amministratori pubblici 
invitati a dare il buon esempio nel-
la loro condotta politica, ottenendo 
molta attenzione da tutti i presenti. 
C’è poi stata la sorpresa della poesia 
letta da Amorino De Poli, classe 1925, 
dedicata al ricordo di quanti sono 

morti per costruire la patria italiana e 
riprendere la libertà perduta durante 
il nazifascismo. Molto gradito anche 
l'intervento di saluto dell’ass. Mau-
ro Marcon del Comune di Grantorto, 
arrivato con un gruppo di ciclisti "pa-
triottici" impegnati in una escursione 
lungo il Brenta a onorare le lapidi dei 
partigiani e patrioti caduti proprio ne-
gli ultimi giorni della liberazione in 
vari luoghi del territorio fluviale. Na-
turalmente una corona d’alloro è stata 
collocata in tutti i monumenti e lapidi 
che ricordano i caduti fontanivesi: in 
via Campanello, ai Boschi, a Casoni, al 
monumento all’Arma di Cavalleria e ai 
Granatieri di Sardegna. In Chiesa per 
la messa solenne officiata dal parroco 
Don Andrea, il bersagliere Guerrino 
Lago ha letto la preghiera dei com-
battenti. Emozionante il saluto con 
la tromba al momento dell’eucarestia 
eseguito dagli ottoni della Banda Mu-
nicipale, il giovanissimo Francesco 
Fietta, Domenico Fazzari, Alessandro 
Bonello e Bruno Pasinato. Splendida 
l’esecuzione del canto finale “Signo-
re delle Cime” alla conclusione del 
rito religioso da parte del Coro Santa 
Cecilia diretto dal Maestro Angelo 

Rino Piotto chiamato 
ancora a FIRENZE per 
parlare di Fontaniva

È ormai un appun-
tamento fisso con 
Firenze per il no-
stro concittadino 
Rino Piotto, che 
di recente è stato 
invitato a Palaz-
zo del Pegaso per 

completare il trittico sul centenario 
della Prima Guerra Mondiale. Dopo 
aver presentato il suo libro “Vai Ciano: 
Muri e Tasi! La Vita Trasformata”, lo 
scorso anno ha intrattenuto il pubbli-
co fiorentino su “Libertà e Fatalità nel-
la tragica vicenda di Luciano Piotto”, 
mentre di recente ha trattato il tema 
“Quale Patria?” allargandolo anche ad 
altre esperienze. “La Patria -sostiene 
l’autore fontanivese- rappresenta l’i-
dentità di un popolo e un orgoglio na-
zionale, ma non sempre è così”. Dopo 
aver citato illustri esiliati, dal ramingo 
errare del Foscolo a Dante Alighieri, 
il ghibellin fuggiasco, Piotto ha ripor-
tato dal suo libro “Canti del Nuovo 
Mondo” la situazione vissuta dai negri 
di Bahia “violentati prima nella loro 
Africa e poi schiavi in Brasile” e degli 
indios “che da oltre 500 anni tentano 
di spiegare che questa è la loro terra, 
mentre invece è di tutti, tranne che del 
suo vero padrone”. Rino Piotto si è sof-
fermato poi su due soldati dal destino 
parallelo, morti nella Grande Guerra 
entrambi il 19 settembre sul Grappa: 
nel 1918 Peter Pan e nel 1916 Lucia-
no Piotto, fratello di suo nonno Ales-
sandro. Il primo militava nell’esercito 
austro-ungarico ed essendo romeno 
è morto per difendere una patria che 
non sentiva sua, mentre il secondo 
aveva una forte e convinta volontà di 
difenderla perché “in lui dominava il 
senso del dovere, così lo avevano pla-
smato a scuola e così rimbalzava con 
eco espansiva la propaganda del go-
verno”. Gli orrori e gli errori della guer-
ra, però, secondo Rino Piotto saranno 
redenti nella Patria Celeste perché “il 
senso del dovere e dell’obbedienza 
non sono mai sentimenti sbagliati per 
coloro che li vivono con amore”. “Nel-
la vera Patria che tutti affratella anche 
il valoroso e intrepido soldato d’Italia 
non ha più il dovere di difendere una 
parte combattendo contro la parte av-
versa perché adesso tutti condividono 
la stessa dimensione: passaggio felice 
dalla competizione alla condivisione”.

Facchinelli. Efficace come sempre la 
gestione del cerimoniere S.Tenente 
Remo Michelazzo. Come da tradizio-
ne moltissimi fontanivesi si sono poi 
ritrovati a festeggiare la Liberazione e 
la ricorrenza di San Marco: in 49 con 
i Combattenti e i Patrioti alla trattoria 
Campanello e in quasi 200 al pranzo 
popolare promosso dal Comitato di 
Casoni Viva. Anche quest’anno le ce-
lebrazioni del 25 aprile hanno avuto 
un prologo di testimonianza storica 
documentaria: lunedi 23 aprile al 
Centro Nicolini il s.Tenente Remo Mi-
chelazzo, continuando la serie delle 
sue interessanti ricostruzioni storiche 
riguardanti eventi e personaggi del 
nostro territorio, ha illustrato il suo 
nuovo libro dedicato questa volta al 
paese di Galliera Veneta, di cui ha ri-
cordato con minuziose testimonianze 
e riscontri incrociati con i sopravvis-
suti del posto le circostanze e le fasi 
del tragico eccidio in località Maglio/
Cartara, costato 6 vittime e conclusosi 
con l‘intervento degli americani ap-
pena arrivati in paese il 30 aprile 1945. 
Erano presenti anche vari assessori e 
consiglieri comunali con il Sindaco 
Piotto in testa.

Un 25 aprile nel solco della tradizione patriottica e civile dei fontanivesi



NEL 2017 DONATI 252.902 EURO 
E 1.608 KIT ALIMENTARI.
ALÌ PER IL BANCO ALIMENTARE, UN AIUTO CONCRETO.

SPORT CULTURA AMBIENTESOLIDARIETÀ

Dal buono 
nasce il bene

www.alisupermercati.it

Il nostro impegno è rafforzato dalla sensibilità di tutti quei clienti 
che, con noi, sostengono le iniziative che migliorano la qualità 
della vita; dalla cura dell’ambiente alla scuola, dallo sport al sociale.
Perché crediamo nei valori semplici della famiglia, del rispetto, 
della solidarietà.
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Domenica 27 maggio Fontaniva è sta-
ta invasa da un’ottantina di Fiat 500 e 
auto d’epoca, le auto che hanno rap-
presentato il sogno della generazione 
del boom economico ed ora un raro 
pezzo da collezionisti e appassiona-
ti. Da undici anni Franca Lovisetto di 
E-vent organizza il Raduno della Miti-
ca Fiat 500. Anche quest’anno il ritro-
vo è avvenuto presso la piazza di Fon-
taniva (PD), una manifestazione in 
crescita... un’ulteriore conferma che 
la Cinquecento ha il potere di attrar-
re e di accomunare le persone sotto 
il segno dell’amicizia, simpatia e alle-
gria. Tanti i tipi di 500 ed auto d’epoca 
provenienti da ogni parte del Veneto e 
un paio da auto dalla Lombardia: da 
quella più classica a quella più chic, 

La Dirigente Scolastica Prof.ssa Erga-
stolo Angelina e la docente di Ed. Fi-
sica dell'I.C.S “U.Foscolo Carmigna-
no-Fontaniva” ringraziano l'Ammi-
nistrazione Comunale, l'Assessorato 
allo Sport e la Consulta dello Sport 
per l'acquisto del materiale sportivo 
attraverso gli utili della manifestazio-
ne “SportViva 2017” per il plesso del-
la scuola secondaria di primo grado 
L.B.Alberti.

Il Docente referente Prof.ssa
Francesca Olivieri

11° RADUNO 
DELLA MITICA 500

MAR. Il pranzo si è svolto al Ristorante 
Ca’Solare al Centro Sportivo Al Sole di 
Fontaniva con premiazioni e diverti-
mento. Non mancate l’anno prossimo 
per la dodicesima edizione del Ra-
duno. Ringraziamo tutti gli Sponsor 
Partner sostenitori, i partecipanti, i 
collaboratori, gli operatori ecologici, 
le Motostaffette, RIVS, People Maga-
zine, il Museo dell’Automobile Bon-
fanti VIMAR, la Sede Mediolanum 
di Bassano del Grappa, i Comuni di 
Fontaniva, Cittadella, Tezze sul Bren-
ta, Rosà, Bassano del Grappa, Romano 
d’Ezzelino, la Pro Loco di Fontaniva, 
le Forze dell’Ordine e il Team E-Vent 
perchè insieme siamo riusciti ad arri-
vare all’11° anno ed essere una grande 
famiglia”.

In occasione della 14a Fiera del Be-
ato Bertrando del 3/4/5 Marzo 2018 
presso la sala civica del Centro Padre 
Odone Nicolini è stata allestita la 1a 
Mostra personale di Fotografia del 
nostro concittadino Battocchio Al-
fonso dal titolo "CARNEVALE A VE-
NEZIA". La mostra è stata inaugurata 
dall' Amministrazione Comunale 
con una buona presenza di appassio-
nati e cittadini che poi hanno visitato 
numerosissimi (oltre 300) la mostra 
delle foto del Carnevale nei giorni 
successivi. Il Consigliere Comunale 
con delega alla cultura prof. Ernesto 

Spessato ha presentato Alfonso Bat-
tocchio, fotografo autodidatta ma 
cresciuto tecnicamente in Canada 
con la frequenza di una scuola pre-
stigiosa del posto. Sono state descrit-
te alcune delle fotografie tutte Vene-
ziane che hanno offerto lo spunto 
per spiegare la storia della maschera 
veneziana e la sua simbologia.
Le scelte dell’artista sono davvero 
piaciute molto, e tanto entusiasmo 
dei visitatori e dei suoi concittadi-
ni non ha certo lasciato indifferente 
il fotografo Alfonso Battocchio, alla 
prima mostra ufficiale nel suo paese. 

Dopo il grande successo della mostra 
sul genio e le macchine di Leonardo 
da Vinci dello scorso anno, l’asso-
ciazione ART.AP di Villa del Conte, 
il CRUT “Villa Rina”, PALAZZO PRE-
TORIO, in collaborazione con IAT, 
BANCA del TEMPO del Cittadellese, 
LIBRERIA VETTORI, AUSER di Citta-
della, con il patrocinio del Comune 
di Cittadella e di Villa del Conte, or-
ganizzano la mostra:
“SULLE ORME DI MARCO POLO” 
seta, spezie, lame e coralli.
La mostra vuole essere un veicolo per 
conoscere le affascinanti Vie del Co-
rallo, delle Spezie, dell’Incenso e del-
la Seta, riscoprendo le carovaniere 
come arterie lungo le quali è passata 
la storia dell’uomo.

Uno dei più grandi viaggiatori 
dell’occidente è stato certamente 
Marco Polo. Possiamo definirlo un 
ragazzo in viaggio, data la sua giova-
ne età al momento della partenza da 
Venezia (1271) già allora città moder-
na, aperta, ricca e cosmopolita, verso 
l’oriente misterioso.
Con Marco Polo è iniziato quel pro-
cesso che ha permesso agli europei 
di penetrare nella realtà asiatica in 
un modo importante per l’inizio 
dell’occidente moderno.
Nella mostra sono esposte anche 
lame, spade, pugnali rituali e da guer-
ra risalenti a popoli e tribù di quel pe-
riodo con pezzi unici al mondo.
Alla mostra sono collegate conferen-
ze di alto significato culturale.

Belle serate promosse anche quest’an-
no dalla Biblioteca Comunale per il 
Maggio dei libri. Il prossimo appun-
tamento è per settembre in occasione 
dell’iniziativa regionale IL VENETO 
LEGGE. Saranno presentati tra gli al-
tri volumi due libri che richiamano la 
Prima Guerra Mondiale. Il 13 settem-
bre la presentazione in Villa Gallarati 
Scotti, da parte dell’Ammiraglio Ro-
mano SAURO del libro dedicato a suo 
nonno, il famoso patriota irredentista 
NAZARIO SAURO, sommergibilista, 
impiccato dagli Austroungarici per 
tradimento. Il 27 settembre si parlerà 
delle vicende di un giovane “cecchi-
no” vicentino grazie al bel romanzo, 
documentatissimo, di Saverio MI-
RIJELLO: La caldaia delle streghe, 
già presentato con successo in Consi-
glio Regione Veneto.

Maggio e poi... settembre, con i libri
della Biblioteca Comunale

Segnaliamo la Mostra: SULLE ORME
DI MARCO POLO 30 aprile - 3 giugno

Una stimolante rassegna di fotografie del 
Carnevale di Venezia al Centro O. Nicolini

Nuove attrezzature sportive alla scuola media

da quella più elegante a quella più 
sportiva, ricche di decorazioni, mo-
derne, giovanili ed elaborate. La 500 
e le attuali auto d’epoca sono state il 
sogno di tanti giovani dagli anni 1960-
70. Bastavano poche migliaia di lire 
per acquistare i tormentoni del mer-
cato automobilistico di quel tempo... 
Gite, emozioni, attimi indimenticabili 
che hanno fatto la storia e sono ripor-
tati allegramente alla mente da tutte 
queste autovetture. Data la grande 
richiesta anche quest’anno abbiamo 
avuto il piacere di aggiungere in coda 
auto d’epoca, FIAT 500 nuove ed auto 
Tuning. Il corteo lungo più di 4 chilo-
metri è partito dalla piazza di Fonta-
niva passando per le vie dei Comuni 
di Cittadella, Tezze sul Brenta, Rosà, 
raggiungendo la Sede Mediolanum di 
Bassano del Grappa che per l’occasio-
ne ha allestito una location invidiabile 
per il passaggio delle nostre auto. Le 
auto hanno proseguito, percorren-
do il centro storico e raggiungendo 
Romano d’Ezzelino per la visita del 
Museo dell’Automobile Bonfanti VI-
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PROSSIMI EVENTI PUBBLICI
GIUGNO 2018

Ven. 1 PRO-LOCO: tutte le sere “casetta 
happy house” a Casoni (dal 1.6 al 
31.8)
PRO-LOCO: raduno amici del 
cavallo
zona Brentaviva

Sab. 2 PRO-LOCO: raduno amici del 
cavallo zona Brentaviva
Volley: serata western
I° raduno “Vola con Ali Venete” a 
Galliera Veneta

Dom. 3 PRO-LOCO: raduno amici del 
cavallo zona Brentaviva

Lun. 4 VOLLEY Torneo di beachvolley
Mar. 5 VOLLEY Torneo di beachvolley
Mer. 6 VOLLEY Torneo di beachvolley
Gio. 7 VOLLEY Torneo di beachvolley
Ven. 8 SPORTVIVA

VOLLEY Torneo di beachvolley
Sab. 9 SPORTVIVA

VOLLEY Torneo di beachvolley
Dom. 10 SPORTVIVA – Majorette 30°

VOLLEY Torneo di beachvolley
dal sagrato del duomo, banda, 
majorette per inaugurazione lavori 
di riqualificazione viaria, messa 
al palatenda e benedizione mezzi 
comunali nuovi

Sab. 16 FESTA ANNI 80 
Prot. Civile: una notte sotto le stelle 
3 ed. nel giardino di Villa Borromeo

Dom. 17 Inaugurazione dei lavori di restauro 
di Villa Borromeo con apertura 
"Mostra della Grande Guerra" e 
"Fontaniva e il Brenta"
Prot. Civile: una notte sotto le stelle 
3 ed.

Ven. 22 PRO-LOCO: sagra patrono S. 
Giorgio

Sab. 23 PRO-LOCO: sagra patrono S. 
Giorgio

Dom. 24 PRO-LOCO: sagra patrono S. 
Giorgio in Brenta.
Ore 17: dalla Zona Industriale, in 
bicicletta per inaugurazione della 
nuova pista ciclabile Viale della 
Rinascenza
Ore 18: in piazza, Spettacolo 30° 
fondazione gruppo Majorettes

25 Lun. PRO-LOCO: sagra patrono S. 
Giorgio

26 Mar. PRO-LOCO: sagra patrono S. 
Giorgio

28 Gio. ANTEAS: PRANZO CENTRO 
DIURNO

30 Sab. PRO-LOCO e Comitato Casoni: festa 
del pesce in piazza a Casoni
PRO-LOCO: a Casoni, Summer fest

• Comitato Casoni: dal primo giugno al primo 
settembre 2018 apertura della Happy House

• AVIS - LE “CAMMINATE DEL 
MARTEDI’” con ritrovo alle ORE 20,30 
DIETRO AL MUNICIPIO

• Lunedì e Giovedì pomeriggio dalle 15 alle 
17 sempre aperto Centro diurno (chiuso 
LUGLIO E AGOSTO)

• Nei mesi di maggio e giugno: Torneo del 
Patronato

• 21 giugno - 29 luglio -  RAGAZZI DEL SOLE 
Attività in Fattoria

• dal 28 maggio al 29 giugno 1ª edizione IL 
MIO BALCONE FIORITO

LAVORI IN CORSO... In Settembre, nella 
suggestiva cornice del parco di villa Gallarati 
Sciotti si terrà una serata di musica liscio ro-
magnola con...

Il mio balcone fiorito: partecipa anche 
tu al prossimo originale concorso

Il MIO BALCONE FIORITO è un concorso ap-
pena bandito dall’Ass. FONTANIVA EVENTI, 
col patrocinio e la collaborazione dell’ammini-
strazione comunale. Chiunque può concorrere 
liberamente.
Per come fare e cosa preparare per partecipare 
con il proprio “balcone fiorito” vai dal tuo fio-
rista paesano e riceverai istruzioni sulle condi-
zioni e procedure di partecipazione, oltre che 
sui PREMI!

COMUNE DI FONTANIVA

Rinnovo Rappresentanza 
Sindacali Unitarie (R.S.U.) 
del comune di Fontaniva

Nel mese di aprile in tutta Italia si sono svolte le 
votazioni per eleggere i rappresentanti dei lavo-
ratori nei comune italiani.
Nel comune di Fontaniva (28 dipendenti) si 
sono presentate n. 3 liste che hanno ottenuto il 
seguente risultato:

Lista Voti Seggi Rappresentanti eletti
Diccap 10 1 Bragagnolo Susanna
Cisl 6 1 Doro Marilisa
Cgil 11 2 Temporin Clori Giovanna

Bressan Carla

Si comunica che dal 27-11-2018, questo Comu-
ne ha dato avvio al rilascio della carta d’identità 
elettronica (C.I.E.), che ha sostituito definitiva-
mente e sin da subito il formato cartaceo.
Il rilascio della C.I.E. avviene con modalità, 
tempi e costi diversi rispetto al procedimento di 
rilascio delle carte d’identità cartacee.
Il cittadino deve recarsi presso gli sportelli 
dell’Anagrafe munito di: una foto tessera (del 
tipo di quelle utilizzate per il passaporto), la 
tessera sanitaria/codice fiscale, il vecchio do-
cumento in scadenza/scaduto/deteriorato. In 
caso di furto o smarrimento è necessario pre-
sentare copia della denuncia di furto o smarri-
mento. Nella fase di raccolta dei dati anagrafici 
e della fotografia saranno acquisite anche le 
impronte digitali. La consegna della CIE avver-
rà entro sei giorni lavorativi, presso l’indirizzo 
indicato dal cittadino all’atto della richiesta op-
pure presso il Comune. Il costo della C.I.E. è di € 
22,00 (comprensivo dei diritti di segreteria); per 
i duplicati il costo è di €. 26,95.
È prevista anche la facoltà del cittadino mag-
giorenne di indicare, ai sensi dell’articolo 3 
del T.U.L.P.S., emanato con regio decreto n. 
773/1931, il consenso o il diniego alla donazio-
ne di organi e/o tessuti in caso di morte, così 
come disciplinato dalle linee guida adottate da 
questo Ministero congiuntamente al Ministero 
della salute ed inviate alle SS.LL. con nota n. 
0002128 del 29 luglio 2015.
ATTENZIONE: poiché la Carta d’Identità Elet-
tronica non verrà rilasciata in tempo reale 
allo sportello (come avveniva per il modello 
cartaceo), si raccomanda di verificare per 
tempo la scadenza della propria carta d’iden-
tità, evidenziando che il rinnovo è possibile 
già nei 180 giorni che precedono la scadenza.

AVVISO “CARTA 
D’IDENTITÀ ELETTRONICA”

ORCHESTRA
I T A L I A N A
BAGUTTI

WIFI LIBERO
aperto dalle ore 7.00
COLAZIONI
APERITIVI
PRANZI VELOCI
HAPPY HOUR con DJ

P.zza Umberto I°, 23 - FONTANIVA
Tel. 0495940855
Facebook: barpalladiofontaniva

NOVITÀ
Colazioni vegane
e per intolleranti

al latte


